



**Nombre de alumnos: Constantino Ballinas
Roxana**

**Nombre del profesor: De la Cruz Morales
Maricela**

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Trabajo Social II

Grado: 3er. Cuatrimestre

Grupo: Único

Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de julio de 2020.

LAS POLÍTICAS SOCIALES

“La política es el arte de disfrazar de interés general el interés particular”

En primer lugar, haremos hincapié en el concepto: ¿qué es la política social? Se define como el conjunto de objetivos, regulaciones, sistemas y entidades por medio de las cuales el Estado se dirige a crear oportunidades y fortalecer instrumentos en términos de la equidad y la integración **social**. (Gutiérrez, 2002)

La política social, por tanto, debe expresar el contenido específico de los servicios, prestaciones y protecciones sociales, la financiación para garantizar el acceso de quienes carecen de recursos, el aseguramiento de individuos, familias y grupos contra determinados riesgos; y la protección a quienes se encuentran en situaciones de vulnerabilidad específicas.

Se encarga de explorar el contexto social político, ideológico e institucional en el cual surge el bienestar, así mismo tiene que interactuar con las relaciones de mercado y las no monetarias, las cuales atribuyen aumentando o disminuyendo el bienestar de la sociedad.

Tiene un marco normativo con el cual opera el debate moral y los objetivos políticos sobre la naturaleza de aspiraciones y resultados obtenidos.

Se considera un campo de estudio multidisciplinar donde destacan tres centros de interés: Primero, el interés por el bienestar; Segundo, el interés por el impacto de las políticas; Tercero, el interés por todo lo relativo a la institucionalización, organización e implementación de las políticas.

Otra aproximación a la política social se puede obtener a partir de considerar “que hacen” los estudiosos e investigadores sobre la misma. Un enfoque muy actual analiza **cuestiones sociales**, como el envejecimiento de la población, los cambios familiares o la globalización. Otro enfoque, más convencional, busca soluciones a los **problemas sociales** como el desempleo, la pobreza o el trabajo infantil. (Adelantado, 2020)

Bienestar social.

Son aquellos acuerdos que existen para delimitar necesidades de los individuos y grupos de una sociedad y afrontar las problemáticas que se presente. Entonces, la política social es la encargada de estudiar las instituciones de bienestar social.

Necesidades sociales.

Es una serie de requerimientos comunes de una sociedad en relación a los medios necesarios y útiles para su existencia y desarrollo. La respuesta a esas **necesidades** supone la satisfacción temporal o permanente de las **necesidades** de una población. ("Necesidad", 2020)

Problemas sociales.

Es un fenómeno que llega afectar a una parte de la población, un ejemplo de ello es el empleo. Las necesidades pueden ser individuales pero los problemas sociales no.

Igualdad.

Se sostiene que no es justo tratar como iguales situaciones diferentes en relación de la sexualidad, la edad, las autonomías, las etnias o las lenguas porque amenazan su entidad. Por otro lado, se distingue "igualdad de oportunidades": consiste en suministrar a los individuos un igual punto de partida en una sociedad desigual; "igualdad de resultados"; el objetivo de la igualdad en el punto de llegada e implicará la emancipación de los dominados por sus opresores.

Derechos.

Es un concepto jurídico y se refieren a la legitimidad de las demandas de los individuos. Para política social la cuestión es que este tipo de demandas de bienestar social deben ser respaldadas por la administración pública. (Adelantado, 2020, pág. 3)

Justicia social.

Acción por la que se le da a una persona lo que le corresponde por sus méritos o por sus derechos, dando corresponde tomando en cuenta tanto sus esfuerzos como sus necesidades lo que implica igualdad o equidad.

Bibliografía

"Necesidad". (23 de 07 de 2020). *Significados*. Obtenido de Significados:

<https://www.significados.com/necesidad/#:~:text=Necesidades%20sociales,las%20necesidades%20de%20una%20poblaci%C3%B3n>.

Adelantado, J. (23 de 07 de 2020). *Las Políticas Sociales*. Obtenido de Las Políticas Sociales:

<file:///C:/Users/roxan/Downloads/2dcba9454632e8ac85f40a4763a44510.2.pdf>

Gutiérrez, A. D. (31 de 10 de 2002). *Comisión Económica para América Latina y el Caribe - CEPAL*.

Obtenido de Comisión Económica para América Latina y el Caribe - CEPAL:

<https://www.cepal.org/mujer/noticias/noticias/1/11151/delgado.pdf>